
高开低走
亚洲四强仍是迈不过的门槛

三届赛事，跨越六年，中国青年男足还在原地踏步，亚洲四强仍是
迈不过的门槛。

昨日下午，2010 年亚洲青年足球锦标赛 1/4 决赛在山东淄博进
行，主场作战的中国队下半场开始不久便在两分钟内连丢两球，最终
0∶2 不敌朝鲜。因为无缘四强，国青队连续第三次被挡在世青
赛大门之外。

小组赛2胜1平顺利出线的国青队曾被寄予厚望，不想面对朝
鲜却没捞到一次绝对机会。7次冲击亚青赛四强，6次折戟沉沙，
国青队依旧无助地在世青赛大门外徘徊。国青队主帅宿茂臻赛后
说：“他们（这批球员）会越挫越勇，回到俱乐部
之后，依然可以为中国足球继续作出贡献。”但
事实是：就地解散之后，这批国青队球员将面临
各自不同的命运，除了买提江、武磊和朱建荣等
个别球员有希望在联赛中出场，更多人依然处
于高级别联赛的边缘，甚或只能跟随俱乐部预
备队比赛训练。而得不到比赛锤炼的球员，终
究无法长足进步。

声声叹息
央视名嘴：不出线反而更好
国青出局，国奥门将王大雷显得很愤怒，他

在“围脖”中写道：“张稀哲，武磊，买提江，这些
优秀球员的明天在哪？”央视足球评论员刘建宏表示，国青失败的恶果
早已经埋下，不出线反而更好，这会让我们更加重视青训基础。

刘建宏肯定了这支球队在小组赛期间的表现，但同时认为中国足
球青训体系存在弊端：“我们的青训体系已经被破坏掉了，几乎是一片
空白了，在这种情况下，国青即便能出线也不能解决问题。不出线很
正常，甚至不出线更好，因为这会让我们意识到我们的基础是多么的
脆弱。”

刘建宏呼吁，中国足球必须下定决心重建青训基础，第一是让足
球回到校园，学校必须有足球；另外就是业余联赛的体系也必须建设
起来。如果只是依靠一个职业联赛，中国踢球的孩子会越来越少，中
国足球的问题依然得不到解决。

前国脚徐阳也是这个观点：“如果我们不能从青少年抓起，下一届
我们还会重复今天所发生的一切！少年强则中国强！当球迷都懒得
再骂的时候，或许中国足球真的失去了希望，醒醒吧。”

本报讯 进入 10月，中国足球反赌扫黑
又迎来了一个小高潮。有意思的是，每逢足
坛迎来打假风暴的时候，处于风口浪尖的国

足都会迎来几场关注度极高的比赛。年初的东亚四强，低谷中的国
足力克韩国，一扫几十年的恐韩症；10月8日，国足在又一场友谊赛
中战胜了叙利亚。似乎每逢反赌的重要节点，国足的赛事总能成为
竞彩中的稳胆。今晚，国足将在武汉迎战世界杯四强球队乌拉圭，
面对世界杯劲旅，国足还能雄起吗？

乌拉圭队经过世界杯的洗礼后，大多数球员紧接着转战各大联
赛，几乎没有得到多少休息时间。本次来华作战，能拿出 50%的气
力就算是不错了。虽然乌拉圭头号球星、南非世界杯金球奖得主弗
兰放下行李就出现在训练场上，但他如此敬业好像并不是看重与中
国队的比赛，而是为了自己的哥哥卖命。很难想象，如果国足与乌
拉圭的比赛不是弗兰哥哥旗下经纪公司安排的，这位大牌未必会赶
来参加一场热身赛。从这点来看，中国队没有理由惧怕对手，更何
况中国队还在热身赛中战胜过貌似强大的法国队。 东风

每逢反赌 国足雄起？
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回国“汇演”
姚明准备好了

北京时间昨晨，休斯敦火箭队
在第四场 NBA 季前赛中以 93∶99
主场负于骑士队。姚明前一天参加
了与步行者队的比赛，因此本场西
装革履坐在场边当上了看客，斯科
拉和巴蒂尔也被安排休息。比赛结
束后，火箭队收拾行装，马不停蹄地
登上了赶赴中国的飞机。

这是姚明第二次以火箭球员的
身份回国作“汇报演出”。此前，姚
明曾在不同场合表示了他对回国参
加中国赛的期待和向往。

姚明目前已经打了3场季前赛，
并且一场比一场好。中国赛的两场
球，姚明的出场时间可能不会增加，
但在有限的表演时间里，姚明应该
会努力提高演出的质量。 林涛

英联邦运动会迎来“不速客”
流浪狗大闹田径场

本报讯 新德里英联邦运动会主赛场尼
赫鲁体育场日前迎来一位“不速之客”。一
只流浪狗居然安全穿过安保防线，闯入场地
中央试图“免费”观看比赛，令人瞠目结舌。

当时正准备进行女子 400 米栏比赛，
一只流浪狗突然飞奔穿过终点线，跑进场
地中央的绿地。流浪狗的突然造访令工作
人员措手不及，没有第一时间做出反应。
这只流浪狗在场地中央“怡然自得”地游览
一番后，几名工作人员才赶来试图将它围
住。但这只流浪狗显然身经百战，它带着
工作人员满场飞奔，随后从一出口逃走，引
来现场观众一片哄笑。 朱古丽

当众脱衣送人引少女尖叫
35岁，小贝六块腹肌还健在

本报讯 如果贝克汉姆当众脱下球
衣，赤裸上身，亲手把沾染了一身热汗的球
衣交给一个女孩，会有什么反应呢？美国洛
杉矶一名小女孩给出了标准答案：当她接过

“万人迷”的球衣时，当着小伙伴的面惊声尖
叫起来。不仅是这个小女孩兴奋得不知所
措，她的伙伴们同样已经惊得合不拢嘴。

这一幕发生在洛杉矶银河做客费城的
比赛中，贝克汉姆赛后把球衣送给了场边
的一位小女孩，顺道秀了一番自己年过35
岁依然强健的六块腹肌。事实上，小贝职
业生涯中一直都有展露身体的癖好，他和
妻子“辣妹”还多次宽衣解带为内衣品牌拍
大胆的广告。

不过，英国《每日邮报》却揶揄“万人
迷”：如果大卫的资产继续下跌的话，他可
能就不会脱掉球衣送人了，而会留下来待
价而沽。

根据最新数据显示，去年小贝的个人
赞助合同收入下跌了 10%。不仅如此，贝
克汉姆公司的营业额也从 1210 万英镑跌
到1140万英镑。 双子

欧锦赛预选赛硝烟又起
苏格兰欲给“斗牛士”下马威

据新华社电 欧锦赛预选赛硝烟又起，
苏格兰队将于北京时间13日凌晨主场迎战
世界杯、欧锦赛双料冠军西班牙队。

苏格兰队队长弗莱彻表示，他相信他
的球队有潜力在主场创造奇迹。2006 年
10月份，头顶德国世界杯亚军光环的法国
队在客场 0∶1爆冷不敌苏格兰队。无独
有偶，2008 年欧锦赛预选赛中，苏格兰再
次战胜法国队。弗莱彻试图用这些例子鼓
舞球队的士气。

苏格兰队助理教练休斯顿也表态，主
教练莱文届时会采取更为主动的进攻策略
对抗“斗牛士”。

中网收官
德哥称王 沃妹封后

本报讯 因下雨被推迟一天后，中网公
开赛决赛昨日尘埃落定。在下午进行的男
单决赛中，头号种子德约科维奇以 6∶2、
6∶4完胜 8号种子费雷尔，成功卫冕今年
中网的男单冠军。

在昨晚进行的女单决赛中，头号种子
沃兹尼亚奇苦战三盘，凭借强大的防守反
击能力，以 6∶3、3∶6、6∶3力克赛会 2号
种子兹沃娜列娃，为美网半决赛的失利成
功复仇。新科世界第一沃兹尼亚奇拿到了
连续两周背靠背的冠军，本赛季的单打冠
军头衔已经达到了6个。 木木

直播提示
13日凌晨1：00 哈萨克斯坦VS德国
13日凌晨3：00 苏格兰VS西班牙

明晚，看姚明回国“汇报演出”
“小巨人”上一次参加中国赛已是6年前的事

一张票1.8万元！因为姚明时隔6年的回归，NBA中国赛门票被炒出惊人高价！
明天晚上，2010年NBA中国赛首场比赛将在北京五棵松篮球馆开打，对阵双方是火箭与篮网。这是

姚明和他的火箭队在2004年之后，再次光临北京，也是姚明自2008年北京奥运会后首次在北京打球。
许久未见“小巨人”的球迷们，对这场比赛表现出极高的热情，记者前日拨打官方售票电话问询，结

果得到的消息是，门票早已售罄。随后，记者在淘宝网上发现，这场比赛最高转让票价已经达到每张
1.8万元，而这张票原价为6000元，是VIP票，是距离球星们最近的位置。

门票网上热卖，VIP票要价1.8万元
记者在淘宝网上看到，商品名中包含“NBA中国赛门票”字样的超过

600件，其中一半以上的票价都比原价贵，真正降价卖的票仅占22.7%。
票价“飙”得最高的，是最高价位每张 6000元的和最低价位每张

200元的。记者看到，一张面值6000元的票，要价达到了1.8万元，面
值200元的票，有卖家标价770元。

姚明号召力最强，一票难求很正常
2004年，NBA中国赛首次登陆中国，还是NBA三年级生的姚明率

领火箭队，与国王队在上海和北京进行两场较量。当时的情形与如
今非常像，也是一票难求。据上海媒体当时报道，一张300元的球票
被炒到了1500元。而在北京，380元的球票被卖到了880元。

此后，2007年魔术VS骑士、2008年雄鹿VS勇士、2009年掘金VS
步行者，詹姆斯、霍华德、安东尼等有号召力的巨星纷纷来华，但“黄
牛市场”对他们并不买账，2007年甚至出现过两折的低价票。

2008 年 10 月 18 日那场雄鹿与勇士在北京的对决，因为缺少明
星，又逢降雨，记者在场外发现，600元的门票竟跌至30元。

今年，NBA官方是想促成姚明与易建联在中国进行德比战。没想到
易建联今年夏天被篮网交易到奇才。如果姚易合演，票价恐怕会更高。

动
态

数
据

今日19:30
中国VS乌拉圭
CCTV-5直播

潸然泪下潸然泪下 新华社发新华社发

家


